

Le populisme menace-t-il toujours l'Europe? Du Brexit aux présidentielles françaises (en passant par la Hongrie)

Conférence-ZOOM du 20 avril 2022

par Frédéric Mérand, professeur titulaire au
Département de science politique de l'Université de Montréal



Après un survol des causes et des effets du populisme comme idéologie, la conférence abordera les perspectives politiques de la mouvance populiste en 2022 : en France, en Italie, au Royaume-Uni et en Allemagne, mais aussi dans les pays d'Europe centrale. Nous analyserons le programme des leaders populistes, leur base électorale et leur impact sur les relations internationales.

Frédéric Mérand (PhD, Berkeley) est directeur scientifique du CÉRIUM et professeur de science politique à l'Université de Montréal. Membre du Collège des nouveaux chercheurs de la Société royale du Canada et professeur invité à l'Université McGill, à l'Université de Toronto, à la LUISS et à Sciences Po Paris, il est un spécialiste de la sociologie des relations internationales, de la sécurité mondiale et de l'économie politique européenne. Ses travaux ont été publiés dans le *Journal of Common Market Studies*, le *Journal of European Public Policy*, *International Studies Quarterly*, *Security Studies*, *Gouvernement et action publique*, *Politique européenne*, *Comparative European Politics*, *Cooperation and Conflict* et la *Revue canadienne de science politique*. Il a récemment fait paraître *Coping with Geopolitical Decline* (McGill-Queen's University Press, 2020), *L'analyse du risque politique* (avec Adib Bencherif, Presses de l'Université de Montréal, 2021) et *Un sociologue à la Commission européenne* (Presses de Sciences Po, 2021).

Cette conférence a été donnée à distance en utilisant le logiciel ZOOM.

*Hugues Beauregard,
responsable des conférences*